
平成１７年５月定例会会議録 
 
１ 日時 
平成１７年５月１７日（火） 開会 午後２時００分  
閉会 午後２時４０分  
 
２ 場所 
  教育委員室  
 
３ 出席委員 
 委員長 數野 美つ子  
 委員長職務代理者 砂田 清子  
 委員 髙木 恒雄  
 委員 村瀬 光一  
 教育長 石毛 成昌  
 
４ 出席職員 
 教育次長 髙崎 哲郎  
 管理部長 松本  泰彦  
 生涯学習部長 安達  美代子  
 管理部参事兼総務課長 渡部 安夫  
 管理部参事兼財務課長 近藤 恒  
 生涯学習部参事兼文化課長 市原 悟  
 生涯学習部参事兼生涯スポーツ課長 野内 修  
 生涯学習部参事兼市民文化ホール館長 小川 町子  
 施設課長 木村  和弘  
 学務課長 小湊  裕一  
 指導課長 石井  和明  
 保健体育課長 中村 新吉  
 社会教育課長補佐 鈴木 仁  
 青少年課長補佐 宍倉 和夫  
 総合教育センター所長 松本 哲也  
 視聴覚センター所長 北澤 治  
 飛ノ台史跡公園博物館長 御代川 克之  
 
５ 議案等 



 議案第３０号  船橋市立芝山中学校用地の変更について  
 議案第３１号  平成１７年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約の承認について  
 議案第３２号  船橋市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について  
 議案第２９号  船橋市博物館協議会委員の委嘱について  
 報告事項 １ 船橋市民ギャラリー及び船橋市茶華道センターの指定管理者候補者選定委

員の選出について  
  ２ 船橋市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について  
  ３ 船橋市文学賞について  
  4 船橋市民文化ホール主催事業について  
 
６ 議事の内容 
 
 委  員  長 
 ただいまから教育委員会会議５月定例会を開会いたします。 
 初めに、会議録の承認についてお諮りいたします。 
 ４月２１日開催しました教育委員会会議４月定例会の会議録をコピーしてお手元にお配

りしてございますが、よろしければ承認したいと思います。ご異議ございませんか。 
 
全  委  員 
 異議なし。 
 
委  員  長 
 異議なしと認めますので、当該会議録について承認いたします。 
 今回の教育委員会会議５月定例会の開催に当たりまして、会議を傍聴したい旨、４名よ

り申し出がありました。 
 傍聴人を入場させてください。 
 
（傍聴人入場） 
 
委  員  長 
 傍聴人にお願いがございます。 
 お渡しいたしました傍聴券の裏面に記載されております、１、みだりに傍聴席を離れな

いこと、２、私語、談話、拍手等をしないこと、３、議事に批評を加え、または賛否を表

明しないこと、４、飲食、喫煙等をしないこと、５、前各号に掲げるもののほか、議場の

秩序を乱し、または会議の妨害になるような行為をしないこと、６、傍聴される方はすべ

て係員の指示に従ってください。 



 以上の傍聴人の遵守事項についてよく守っていただき、傍聴されるようお願いいたしま

す。 
 それでは議事に入りますが、議案第３１号は、教科書採択に関する案件です。教科書採

択の関係につきましては、文部科学省から公正かつ適正な採択がされるよう対応すること

と指導されております。つきましては、当該案件に関して静ひつな環境を確保する必要が

あることから、採択業務が完了する８月３１日まで、すべて非公開として事務処理をする

必要があると思います。従いまして、議案第３１号は船橋市教育委員会会議規則第１４条

第１項第５号の「会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障

を生ずるおそれのある事項」に該当すると判断しますので、非公開にし、あわせて議案第

３２号、議案第３３号及び報告事項（１）については人事に関する案件ですので、同会議

規則第１４条第１項第１号の「任免、賞罰等職員の身分取扱いその他の人事に関する事項」

により非公開としたいと思います。 
 また、本日の議事日程につきまして、当該議案等を同会議規則第９条の規定により議事

日程の順序を変更することとし、報告事項（４）の後に繰り下げたいと思います。ご異議

ございませんか。 
 
全  委  員 
 異議なし。 
 
委  員  長 
 異議なしと認めます。 
 当該議案等を非公開とし、報告事項（４）の後に審議いたします。 
 それでは、議事に入ります。 
 初めに、議案第３０号「船橋市立芝山中学校用地の変更について」施設課、説明願いま

す。 
 
施 設 課 長 
 議案第３０号「船橋市立芝山中学校用地の変更について」をご説明させていただきます。

お手元の議案書の後ろに案内図を添付させていただいております。案内図の裏面に地積図

がありますのでそれをご覧いただきたいと思います。 
 取得する土地、寄附を受ける土地でございますが、芝山１丁目１０２６番２８、面積５

５．１９平米でございます。赤く塗られた箇所でございます。また、１０２６番６５、図

面でいいますと白抜きの箇所でございますが、先ほどの赤い部分と白い部分をあわせた面

積１０８．５５平米を市消防局が旧都市基盤整備公団、現在の独立行政法人都市再生機構

より借用し、防火水槽を設置したものでございます。今回、寄付を受ける用地、１０２６

番２８は防火水槽を設置した用地の残地であり、校庭の一部として既に使用されている状



況にございます。 
 このたび、都市再生機構千葉地域支社長から寄付の申し出があり、既に有効に一体利用

されている土地でありますので、学校用地として５５．１９平方メートルを取得するもの

でございます。 
 なお、防火水槽用地５３．３５平方メートルは、平成１７年４月に市消防局へ既に寄付

されていることを申し添えます。 
 よろしくご審議のほどをお願いいたします。 
 
委  員  長 
 ただいま説明がありましたが、何かご意見、ご質問等ございますでしょうか。 
 
各  委  員 
 なし。 
 
委  員  長 
 それでは、議案第３０号「船橋市立芝山中学校用地の変更について」を採決いたします。 
 ご異議ございませんか。 
 
全  委  員 
 異議なし。 
 
委  員  長 
 異議なしと認めます。 
 議案第３０号は、原案どおり可決いたしました。 
 続きまして報告事項に入ります。 
 報告（１）から（４）について、総務課、説明願います。 
 
総 務 課 長 
 それでは、各課からの報告事項につきましては、お手元に資料を用意してございます。（１）

および（２）の報告事項は、担当課から報告させていただきますが、先ほど（１）につき

ましては非公開とされましたので、（２）のみとさせていただきます。 
 なお、（３）及び（４）の報告事項につきましては資料のとおりでございますので、報告

は省略させていただき、何かご質問等がございましたら、後ほどお受けしたいと思います。 
 
委  員  長 
 それでは報告事項（２）について、視聴覚センター、報告願います。 



 
視聴覚センター所長 
 船橋市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱についてご説明申し上げます。 
 運営委員は１０名でございます。資料に記載している１番から６番の委員につきまして、

５月１３日、運営委員会を開きまして、安達生涯学習部長より委嘱状を交付いたしました。

７番から１０番は、行政職委員となっております。行政職の任命は要綱により充て職にな

っておりますので、口頭で辞令をいたしました。 
 なお、委員の任期ですが、平成１７年５月１日から平成１９年４月３０日の２年間とな

っております。 
 以上でご報告終わります。 
 
委  員  長 
 ただいま報告がありましたが、何かご意見、ご質問等ございますでしょうか。 
 
各  委  員 
 なし。 
 
委  員  長 
 それでは、（３）および（４）の報告事項について、何かご意見、ご質問ございますか。 
 
各  委  員 
 なし。 
 
委  員  長 
 続きまして、先ほど非公開と決しました議案第３１号、議案第３２号、議案第３３号お

よび報告事項（１）の審議に入りますので、傍聴人および関係職員以外は退席願います。 
 
（傍聴人、関係職員以外退席） 
 
 
 議案第３１号「平成１７年度教科用図書葛南東部採択地区協議会規約の承認について」

は、指導課長から説明後審議に入り、全員異議なく原案どおり可決された。 
 
委  員  長 
職員を入場させてください。 
 



（職員入場） 
 
 
 議案第３２号「船橋市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について」は、総合教育セ

ンター所長から説明後審議に入り、全員異議なく原案どおり可決された。 
 
 議案第３３号「船橋市博物館協議会委員の委嘱について」は、飛ノ台史跡公園博物館長

から説明後審議に入り、全員異議なく原案どおり可決された。 
 
 報告事項（１）「船橋市民ギャラリー及び船橋市茶華道センターの指定管理者候補者選定

委員の選出について」は、文化課長から報告された。 
 
 
委  員  長 
 傍聴人を入場させてください。 
 
（傍聴人入場） 
 
委  員  長 
 本日予定していました議案等の審議は終了いたしましたが、ほかに何かございますでし

ょうか。 
 
委  員 
 それでは、一つ報告をさせていただきます。 
 昨日、君津市で千葉県市町村教育委員会連絡協議会の総会がありましたので、行ってま

いりました。さして問題もなく、総会が無事終了しましたけれども、千葉県市町村教育委

員会連絡協議会という、このものの存在意義があるだろうかというようなことを、協議会

会長自ら発言されました。今教育界はさまざまな改革や、そこに携わる者の意識の改革が

求められている時代に、果たして今までどおりの教育委員会連絡協議会の運営方法でいい

のか、それともこの協議会の存在そのものが有意義なものであるのかということに疑問を

感じているというような発言がありまして、今後１年間でもう少し考えてみたいと。つい

ては、各委員の皆さんからも率直な意見をというような投げかけをいただいてきたところ

であります。 
 また、機会がありましたら、船橋市の教育委員会全体としての考えをまとめて、会長の

方にご連絡を申し上げるようなことをしたいと思っておりますので、報告とともにその件

についても、またご協力よろしくお願いしたいと思います。 



 以上です。 
 
委  員  長 
 ありがとうございました。 
 何かご質問等ございますでしょうか。 
  
各  委  員 
   なし 
 
委  員  長 
   本日予定していました議案等の審議は終了しましたが、他にございませんか。 
 
各  委  員 
   なし 
 
委  員  長 
 それでは、教育委員会会議５月定例会を閉会いたします。 
 
 


